
 
  

       

国際ロータリー第2500地区第3分区 

Asahikawa　　 Morning 　　Rotary 　　Club 

旭川モーニング ロータリークラブ 会報 

　ホーム ページ　 　　http://www.asahikawamrc.com/ 第1238回 例会 № 15 

　10月の月間 テーマ 経済と地域社会の発展・米山月間　　 令和元年10月17日（木）ＡＭ7:30～8:30 
   本日の例会プログラム  　委員会スピーチ 場所 アートホテル旭川　２Ｆ　ローアン 
 

　　　 
　　  　　   会長挨拶 

 
　宮永　憲一会長 

皆様おはようございます。 
  本日も例会にご参集いただきましてありがとうございます。 
今回の台風19号による豪雨で甚大な被害が出ています。今回の災害で亡くなった方は 
7７人となり、自然の力の前に人間の無力さを感じますが、人間の叡智と前向きな底力
で何とか乗り越えていただきたいと思います、お亡くなりになられた方々のご冥福をお
祈りすると共に、被害を受けられた方々に衷心よりお見舞い申し上げます。 
一日も早い復旧と復興が実現することを願っております。 
6日日曜日に行われた「ゴミのポイ捨て禁止運動」にクラブから12名の方に参加いただ
きましてありがとうございました。秋らしい気持ちの良い天気の中、4条通りから6条通
りまでのエリアを担当し、皆さんと共にごみ拾いを行いました。今回の参加人数は過去
最高となったようです。 
  また、12日の土曜日にはタイトなスケジュールの中、釧路での地区大会に御参加いた
だい方には感謝しかございません、ありがとうございました。大会の中では石川ガバ
ナー補佐の第3分区クラブ紹介がありました、石川ガバナー補佐が登壇すると会員から
激励のヤジが会場を沸かせ、力強く各クラブの特徴を織り交ぜながらユーモアたっぷり
に紹介されている姿は威風堂々とされ、同じクラブとしてとても誇らしく思いました。
その後の大懇親会では釧路地方ならではの豪勢なおもてなしをいただき、非常に思い出
に残る地区大会となりました。 
  さて、今週15日から、『秋の火災予防運動』が31日まで実施されます。秋から冬にか
けて、暖房器具の使用等により火災が多く発生する季節を迎えるに当たり、全国的に火
災予防運動を展開しています。消防庁では住宅火災による死者の発生防止対策として
「住宅防火 いのちを守る ７つのポイント」をまとめています。 
○3つの習慣寝たばこは、絶対やめる。ストーブは、燃えやすいものから離れた位置で使
用する。ガスコンロなどのそばを離れるときは、必ず火を消す。○4つの対策 
逃げ遅れを防ぐために、住宅用火災警報器を設置する。寝具、衣類及びカーテンからの
火災を防ぐために、防炎品を使用する。火災を小さいうちに消すために、住宅用消火器
等を設置する。お年寄りや身体の不自由な人を守るために、隣近所の協力体制をつく
る。30年度旭川市の火災統計は。出火件数 56件、死者 4人、負傷者 16人 
火災出火原因は 　1位 ストーブ　2位 放火・放火の疑い　3位 たばこです。 
またこの実施期間中に消火器の破裂事故を防ぐために、容器に腐食等のある老朽化した
消火器の回収の推進も進めています。皆様の家の消火器は大丈夫ですか？ 
消火器を安全にお使いいただくためにも、自宅に戻られましたら、確認してみてはいか
がでしょうか？ では、本日もよろしくお願い致します 

　　 
　　　　　  会務報告 

 
　大久保　昌宣幹事 

第１２３８回例会 会務報告 
１．国際ロータリー第２５００地区 ガバナー事務所より、『９月台風１５号災害 
       へのご支援についてのお願い状』収受。 
２．旭川ロータリークラブより、１０月例会変更の追加 収受。　 
　　　  ＊ １０月１８日（金）⇒ 職場訪問に変更 
            （メークアップは、１２～１３時 ＯＭＯ７です） 
３．公益財団法人 ロータリー米山記念奨学会より、『ハイライトよねやま２３５  
       号』収受。 
４．西川将人旭川市長より、『ごみのポイ捨て禁止運動 秋季街頭啓発及びごみ拾 
       い実践活動に参加・協力のお礼状』収受。 
５．市内ロータリークラブより、９月分クラブ会報 収受。 

　 
 
 
 



 
 
 
 

 
竹村　陽一会場監督 

 
 
ロータリーソング　 奉仕の理想　 
四つのテスト　　　竹澤　元男会員 

 
　竹澤　元男会員 

　　　　　 
　　　　委員会報告 

 
竹澤元男委員会 

国際奉仕委員会 
 
３月に計画しています、トンガ訪問、皆さん是非参加、宜しくお願い致します。 

      　　　　 
　　　　ニコニコBOX 

 
  渡邉　正春会員 

 
河﨑　高麗男 
今年度最後のゴルフ例会 
同伴の朝倉会員、約２０ｍ程もあるパーパットのカップイン 
私の１００ヤードの第４打目が直接カップイン楽しく競り合う桑原、朝倉会員と、
ほんとうに楽しいゴルフ例会、おまけに優勝ニコニコでした。 
 
ニコニコBOX　10月17日　年度累計金額　117,000円　 

　　 
　　　　　　　出席報告 

 
  河﨑　高麗男委員長 

例会運営委員会　 
 
＊ 本日の出席 第 1238 回 例会 総 　 員 26 名 

10月 17日 出  　席 23 名 
出 席 率 88.46 ％ 

＊ 修正出席 第 1234 回 例会 総　　員 25 名 
9月 19日 修正出席 23 名 

修正出席率 92.00 ％ 
＊ ビジター　 ございません ＊ ゲスト　 ございません

 
＊ メークアップ 10/16 石川千賀男・小柳裕子（旭川北ＲＣ）

 

　　 
　　　　　　 
 
 
 
 
 
 



 
 
 
　　　     委員会スピーチ　米山記念奨学会委員会 

 
  林　真澄　委員長 

ロータリー米山記念奨学事業について 
 
　今月は米山月間ということで、前回の例会時に皆様へ寄付のお願いと、財団の小冊子
「ロータリー米山記念奨学事業2019－20年度版豆辞典」を配布いたしました。 
よねやまって何？と書かれたこの小冊子を読んで、私なりに解かったことをお話しする前
に、今、日本に起こっている事態　先週末の台風で被災された方に、心からお見舞いを申し
上げます。旭川に住む私たちにとっても、決して他人ごとではなく、私の弟家族は江戸川区
で、息子たちは愛知県岡崎市と横浜市に住んでいるので、想定を超える台風が来ると聞け
ば、ハザードマップを見たり　台風の進路に注視したりと　気が気ではありませんでした
し、家族には被害はありませんでしたが、今現在も日に日に拡大する被害状況に大変心が痛
みます。 
  そんな中、13日の日曜日に　ラグビーワールドカップで日本VSスコットランドの重要な一
戦が開催できたこと、そして日本が勝利して予選の1位通過で史上初のベスト8になった時に
は　本当に熱くなりました！日本代表のONE　TEAM　で　一丸となって戦う姿に元気をも
らった人は日本の各地にたくさんいたことでしょう。 
  実は、この2か月あまり、私も、仕事で戦っていました。消費増税の駆け込み需要が　想定
外だったのです。新築によるカーテン等の需要と　今のうちに新しいカーテンにかけ替えた
らもう替えなくていい（生涯最後バージョン）は　予想ができたのですが、 
想定外だったのは、だいぶ前に壊れていた、紐が切れたままだった、など　ベストじゃない
状態で使っていたものを　増税前に直しとこう！バージョンの電話が次々来たこと、何か今
のうちに欲しい気がするから、なんとなく店を見に来た（足りないものはないけど落ち着か
ないバージョン）の対応でした。うちの店は　私のほかにアラフォーの女性社員が4名と少
数ですが、そのうちの3名は勤続15年から20年と気心が知れていて　ONETEAMで超忙し
かった9月を何とか乗り切ったところです。 
  ですが、10月も2週間を過ぎ、仕事もパニックから抜けようとしたところに、今回の台風
です。10月中に納めるものの材料をたくさん発注しましたが、関東からの佐川急便の北海道
行きが現在滞っていて、集荷配達のめどが立っていません。出荷できませんのファックスが
昨日だけで30枚くらい来ていて、　　定休日の店に行ってみると複合機のA4の用紙が空に
なっているほどでした。今この時も、JRも運送会社も国土交通省も　一丸となってで乗り
切ってくれることをいのるばかりです。その分の荷物は、どこかの時点でまとめてどっさり
到着するのでしょう。私たちは　こうなったら、10月も覚悟して　やるだけやるしかありま
せん。私たちもチーム一丸となって頑張ります。 
   そう、横浜の日産スタジアムのように！ 
13日の開催が危ぶまれたスタジアムで　開催を実現できたのは2000人からのスタッフが全
力で復旧作業にあたったからだということです。 
高床式のスタジアムの地下駐車場は、80センチも浸水していたのを、巨大スポンジで吸い
取ったり、泥をよけたりと、大変な作業だったと思います。 
その復旧作業の手際など、素晴らしい日本のプロのおもてなしは想像を超えていると　海外
のネットには賞賛の声がたくさん寄せられているそうです。そして、日本開催のワールド
カップの　海外の選手を受け入れた地域での各地のおもてなしも　感動的に伝えられていま
す。外国人選手への気遣いやイベント交流　カタカナ読みで海外チームの国家を練習して歌
うなど、本当に日本人にはおもてなしの心がそなわっているようですね。そして、台風で試
合中止になったカナダチームは釜石市で、ナミビア代表は宮古市で　復旧作業のボランティ
アをするなんて　しびれる展開ではないでしょうか！　 
  私は、ロータリーの米山事業というのも　日本のおもてなしの心なのかなって思いまし
た。実際には米山奨学生の選考基準にラグビーとかスポーツの学位はないようですけど、も
しもあったらおもしろいですね。リーチマイケルキャプテンは　札幌山の手高校の留学生で
した。リーチマイケルを応援している日本のお父さんがいつもTVに映ります。 
この、豆辞典の23ページに地区別寄付実績2018-19　というのがあって、見ると、わが2500
地区が一番下・・・でした。 
  大学の少ない地域なので　奨学生の受け入れが少ないからなのしょうか？理由はわからな
いのですが、例えば、旭川龍谷のラグビー部にリーチマイケルが留学してきて　しかも米山
学友になっていたら　2500地区の寄付額は上がり　今回の快進撃に感動して　誇らしい気
持ちになったかもしれませんよね。いまだにルールがわからないラグビーも　北海道には上
陸しない台風も、どこのだれを支援しているのかあまりピンとこない？留学生支援も　もう
少し身近な出来事として実感できるきっかけは　きっとあると思います。 
広い世界の中で　自己を鍛えて　リーダーとなり、今困っている、悲しんでいる人へ　勇気
を届けることができる人、平和のために働くことができる人が育っていくお手伝いは　おも
てなしの得意な日本の技なのかもしれません。 
私は　ロータリー米山記念奨学事業をそのように理解いたしました。 
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